



Más de mil personas se prevé que asistan cada día al Summit País Digital 2024.

EL PRINCIPAL EVENTO DEL ECOSISTEMA TECNOLÓGICO NACIONAL SE REALIZA HOY Y MAÑANA EN EL HOTEL W

# Objetivos de Desarrollo Digital: los ocho desafíos que forjan el futuro marcan el Summit País Digital 2024

Tras la vorágine de la inteligencia artificial generativa y en medio de la superposición de disrupciones tecnológicas, en su duodécima edición, la cita se plantea como un espacio para reflexionar sobre el propósito de estas revoluciones, sus efectos y cómo gestionarlas adecuadamente para minimizar sus riesgos y maximizar su potencial en términos de desarrollo social y económico. **MANUEL FERNÁNDEZ BOLVARÁN**

Fueron lanzados a inicios de 2023 y tras meses para delimitarlos, darles profundidad y alcance, en el último año se han ido convirtiendo en la brújula de la digitalización que vive Chile.

Se trata de los ocho Objetivos de Desarrollo Digital (ODD) que promueve Fundación País Digital y que serán el eje del XII Summit País Digital, el principal encuentro del ecosistema tecnológico nacional, que se desarrollará hoy y mañana en el Hotel W (Las Condes).

"Los ODD son nuestra iniciativa estratégica más importante y nacieron con el propósito de acelerar la transformación digital de Chile y seguir progresando de manera consistente y sostenible", explica Pelayo Covarrubias, presidente de la fundación.

Cada uno de los ocho ODD ha sido trabajado por equipos técnicos que definieron —en línea con la Agenda de Estrategia de Transformación Digital 2035 presentada por el Senado y la Cepal, y el Plan un País Digital propuesto por la fundación. Incluyen un diagnóstico, una política orientadora y un conjunto de acciones y metas específicas.

"Quisimos ponerlos como tema central de este XII Summit porque representan los desafíos y oportunidades que tenemos como país para fomentar un desarrollo digital al servicio de la prosperidad y el bienestar de las personas. No son solo objetivos de desarrollo digital, sino de desarrollo humano impulsado por las tecnologías digitales", añade Covarrubias.

Para el gerente general de la fundación, Fernando Sánchez, los ODD no ponen el foco "en lo que podemos alcanzar en términos tecnológicos, sino en lo que podemos hacer con la tecnología por un país mejor. Es fundamental que tanto el mundo privado como el público, más la academia, la sociedad civil, otros sectores y la ciudadanía tengan conciencia de estos objetivos con el fin de lo-



"Los ODD no solo buscan la adopción tecnológica, sino que se posicionan como un conjunto de metas de desarrollo humano impulsadas por el progreso en la transformación digital".

**PELAYO COVARRUBIAS**  
Presidente de País Digital.

gran una completa transformación digital en Chile, que beneficie nuestra productividad, la economía y la calidad de vida".

## RETOS Y OPORTUNIDADES

Al considerar tanto los retos, riesgos y desafíos, como las oportunidades y ventajas de la revolución digital, los ocho ODD se pueden ver como las "fuerzas que forjan el futuro", según el lema de esta edición del tradicional evento. De hecho, el foco del Summit será, en palabras de Covarrubias, generar reflexión para que "la tecnología sea utilizada como una herramienta para el bienestar individual, el colectivo y el progreso sostenible".

Pero también tienen otra función: al proponer indicadores concretos, estos ocho ODD también permiten ir monitoreando el progreso de la digitalización en Chile a nivel multidimensional. "Nos están ayudando a evaluar la evolución de la transformación digital en el país y a identificar oportunidades de mejora y avance, desde las más pequeñas hasta las grandes. Con este marco podemos revisar cuáles han sido las temáticas que más se han favorecido, pudiendo tener el panorama completo de aquellos puntos que requieren más atención", añade Covarrubias.

"Varios ODD presentan un gran avance, pero, al mismo tiempo, todavía falta lograr más y una verdadera transformación digital. El ODD 1, por ejemplo, relacionado al internet universal, accesible y asequible, presenta grandes avances; Chile tiene una altísima conectividad y está entre los servicios de internet más rápidos del mundo. Sin embargo, todavía falta llegar a algunas zonas que están sin acceso a esta importante herramienta o que no tienen los conocimientos para usarla de manera correcta. Y tenemos aún grandes desafíos en la población de personas mayores", explica Sánchez.

Otro ODD que luce avances es el 5, que apunta al Impulso a la innova-



"Los ODD se proponen como una plataforma que fomente una ciudadanía consciente y responsable, preparando al país para los desafíos y oportunidades de la transformación digital".

**FERNANDO SÁNCHEZ**  
Gerente general de País Digital.

ción y el emprendimiento digitales, también presenta grandes avances: "Cada día somos testigos de cómo se crean nuevas herramientas, tecnologías y startups innovadoras, que vienen a jugar un papel disruptivo en el panorama actual". No obstante, precisa, "en los demás ODD aún falta para lograr cumplir. Si bien hemos avanzado en temas de ciberseguridad, por ejemplo, es necesario seguir trabajando arduamente para lograr un sistema robusto y seguro. En materia de educación existen grandes desafíos. La adopción de la IA en la economía promete ser otro gran reto y la modernización del Estado debe avanzar aún más con temas como la interoperabilidad y la identidad digital. Lo mismo pasa con el uso responsable de las herramientas digitales, las buenas prácticas, el desarrollo de habilidades digitales, entre otros. En suma, la ciudadanía digital".

## PRIORIDAD PARA UNA ERA DE CAMBIOS

Para los líderes de País Digital, este Summit 2024 enfocado en los ODD tiene un cariz especial. Lo ven como una invitación a la reflexión tras la vorágine que significó la irrupción de la inteligencia artificial generativa en 2022 y 2023.

"El primer aporte que queremos hacer, antes incluso de la acción, es la concientización. No hay prioridad en la agenda pública y mucho menos acción si antes no hay conciencia de los desafíos y de sus magnitudes", destaca Covarrubias, quien cree que esa conciencia "facilita la colaboración transversal y el compromiso hacia un futuro más inclusivo, equitativo y próspero".

En ese sentido, afirma que el gran mensaje de este encuentro es que "nos encontramos en un momento decisivo, en donde la velocidad, la frecuencia de los eventos disruptivos y la escala de transformación digital están redefiniendo casi todos los aspectos de nuestra sociedad, llevándonos en algunos casos a reflexionar sobre nuestro inmenso poder, como nunca antes lo hemos tenido en la historia, y sobre la esencia de lo que es ser humano. La transformación digital no solo implica la adopción de nuevas tecnologías, sino también un cambio en nuestra forma de pensar y de abordar los desafíos".

MAGARENA FÉLIZ